

# LA ÉPOCA

SÉMANARIO INDEPENDIENTE

## PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Orihuela, un mes 0.50 Ptas.  
Fuera, trimestre 2 Ptas.  
Número suelto 15 céntimos.— Pago adelantado

Redacción y Administración  
SANTACRUZ, 1

SE PUBLICA LOS DÍAS 3, 10, 18 y 26 DEL MES

Anuncios y comunicados á precios convencionales.— Rebaja á los Sres. suscriptores.

No se devuelven los originales aunque no se publiquen.

Año II

Orihuela 3 de Agosto de 1908

Núm. 183

## No hay unión

La llegada de Coig, nombrado jefe de los conservadores, parecía que iba abrir nuevos horizontes al partido, inaugurando una era de paz y de unión, y en efecto, ha principiado la era del odio, la del cancelo, la de la toma de pelti.

Reunión casa del diputado provincial don Federico Linares, para recomer y proclamar la jefatura del señor Coig.

Reunión en el Ayuntamiento, para que el señor Coig tomara el baculo del rebaño, y se afirmó en una y en otra que la unión era un hecho, veamos como y donde está esa unión.

Los germanistas similes aparentemente recelan que quieren suplantar á su padre en la jefatura, y sagazmente observan preparando la retirada para combatir al enemigo que se les ha colado dentro de casa y se ha sentado á la mesa, llenando el estómago con los mejores manjares.

Los mezplistas postergados con su jefe don Ramón y con su prestigioso amigo don Antonio Lucas, preparan una emboscada, en la que hacen sucumbir á los intrusos usurpadores.

Los escuderistas sienten sed de venganza, necesidad de desquite, y están atentos á precipi-

tarse contra el contrincante, en el momento que les sea propicio; pero pelean á la descubierta, noble y valerosamente.

A estos elementos que forman nucleos, las más importantes del partido conservador, se suman otros dispersos, que aún no han roto abiertamente con el jefe, pero que son muy considerables; por sus condiciones y por su valía personal, como don Ascensio García Mercader.

Frente á estos grupos y á esas personas se levanta el micro-organismo que dirige el señor Coig, y que no cuenta con más de tres ó cuatro que le sean leales verdaderamente, y entre esos tres ó cuatro hay que apuntar á don Amalio y á Cartagena.

Esta es la verdadera situación del partido conservador de la localidad, hoy más dividido, más diseminado que nunca, sin idea política que lo guíe, como no sea la de complacer y agradar á los integristas, sin pensamiento arduo, como no sea el de encubrirse con el pudibundo manto de honradez; pero con la intención felona de deprimir á otros que administraron mejor que ellos; esta es la verdad de la situación del partido, en el cual con más intensidad, infunde el egoísmo, la envidia la intriga que es la que ha servido de escabel á los integristas disfrazados, para echar de sus puertas á los conservadores legítimos.

La unión aparente de hoy se

romperá mañana y volverán á salir al sol las grandes miserias que se han poseído de esos pequeños ambiciosos.

## SECCION LITERARIA

### CUENTO

Pretendió un día el Señor, al contemplar el dolor de las viudas que, afligidas, vieron sus dichas perdidas y vieron muerto su amor,

mandar á este triste suelo, para calmar tanto duelo, á los difuntos esposos que en momentos angustiosos murieron; y desde el cielo

mandó á un ángel que viviera, bien provisto de papel y tomara nota en él, de la viuda que siguiera siendo á su cariño fiel.

Así el ángel lo cumplió y su misión explicó á cuantas viudas lloraban; y todas le contestaban casi lo mismo: que no.

Queriendo decir con esto, que aunque Dios les dió un mal rato y era el recuerdo funesto, ya que El lo había dispuesto respetaban su mandato.

Pues era tal su fervor y su místico temor, que, aunque su viudez lloraban, tranquilas se resignaban con su pena y su dolor.

Ellas es que el ángel aquel, abandonando este suelo, y al mandato de Dios fiel, emprendió la marcha al cielo, con un nombre en el papel; pues solamente llevaba, de este mundo pervertido,

nota de una que lloraba y del Señor reclamaba la vuelta de su marido.

Llegó al cielo, y asombrado del ingrato proceder de las viudas, Dios fué á ver quien era el afortunado, y al decirle:—Tu mujer

quiere verte y lo tolero para calmar su dolor, contestó el marido:—Pero ¡si es que soy yo el que no quiero volver á verla, Señor.

JOSE RODAO.

## TIENE GRACIA

Una joven andaluza remitió á una amiga suya—vispera de su boda—la siguiente reseña taurómaca de los novios que había tenido.

Primero. *Pelechón*, tontuelo, claro; tomó ocho cartas de mifano matando un *Amadeo* en flores, del primer entusiasmo; recibió tres pares de banderillas en plautones, y lo mató mi mamá de una buena, preguntándole:

—¿Con qué rentas cuenta usted?

Segundo. *Peñe*, marrajo osento; con intención; tomó varios puñazos con flema; no aguantó banderillas, y no mereciendo perros, lo acabé con un desengaño á volapié.

Tercero. *Garboso*, colorado, robusto tomó esperanza para regalar, hiriéndome la voluntad y las primeras dudas, tomó dos pa-

res de banderillas de mi tía, y lo remató de dos desaires, despachándole desde mi balcón, á media luna.

Cuarto. *Colegial*, vivaracho, exigente, llevó frescas sin cortarse, hiriéndome la última con su respuesta; despidió algunas banderillas, y lo despachó mi papa espantándole.

Quinto. *Militar*, boyante, bravo, sufrió seis quejas con valentía, llevó banderillas de celos, y lo mató su rival á media vuelta aguantándole.

Sexto. *Vindo*, bonachón, deshecho; tomó dos preguntas de mamá, tres indirectas de mi tía, y lo remató de una buena por todo lo alto... casándose.

## Tu es ille vir

La flaqueza del ex alcalde don José Escudero Zapata, ha abierto de par en par las puertas de Orihuela á la rampante manada de reaccionarios, en cuyas garras han de morir destrozadas las libertades que se alcanzaron á la muerte del caciquismo ballesterista.

Si Escudero fué desde la izquierda radical á la derecha dinástica para hacer un servicio á su patria chica, no debió retroceder en la mitad del camino, dejando que un caciquismo peor venga á erogar este pueblo digno de ser libre por su laboriosidad y por su honradez. Escudero, alcalde de Orihuela era una garantía contra la invasión del caciquismo y del ultramontanismo.

El amor á la patria chica debió pesar en su ánimo bastante más que la lealtad al jefe, y pues que empezó el sacrificio, su conducta es censurable, pero su cobardía de sus últimos momentos nos conduce otra vez á la insultante servidumbre de los esclavos, bajo el yugo de un señor más odioso, porque tapa sus crueldades refinadas, con el hábito hipócrita de la mansedumbre, la sencillez y una virtud tan lejana de él como las estrellas de este planeta.

Si Escudero hubiera sido rebelde á las órdenes del jefe por cumplir el mandato del pueblo, este se lo hubiera agradecido inmediatamente, aquel se lo hubiera recompensado más á la larga. Ha sido débil, y los dé-

biles se hacen acreedores á las censuras más fuertes del pueblo y de sus propios amigos.

El señor Escudero fué una esperanza, ahora es un recuerdo que se pierde en el olvido, entre el montón de los que no se desprecian por inútiles.

Si ha hecho traición á sus convicciones que pague la pena que merece, desterrado de la memoria de los oriolanos.

## Recurso de alzada

El concejal don Antonio Lucas presentó en la sesión última en nuestro municipio el siguiente recurso de alzada en la que dice:

— Ilmo. Señor.

Los concejales que suscriben, no queriendo incurrir en la responsabilidad marcada en el párrafo primero del artículo 180 de la ley municipal, presentan este recurso de alzada contra la designación del concejal D. Alfonso de Ayarra para que venga á ocupar la vacante de la primera tenencia de alcalde ocurrida dentro del término de los seis meses precedentes á las elecciones ordinarias, siendo así que con ello se vulnera lo que dispone el artículo 52 de la misma ley; y pedimos que venga á ocuparla el concejal que por ministerio de la misma está llamado á entrar en funciones de primer teniente desde el instante mismo que quedó producida la vacante, por haber obtenido el mayor número de votos en las elecciones y no corresponder al Sr. de Ayarra que obtuvo el quinto lugar.

Por todo lo expuesto, haciendo uso del derecho que la misma ley nos concede, rogamos á V. S. se sirva elevar este recurso á la superioridad dentro del plazo legal ordenado, que por su señoría se libre la correspondiente certificación del número de votos que en las elecciones obtuvieron todos los concejales y se una á este recurso, para que por la superioridad pueda resolverse con conocimiento de causa de conformidad á lo que la ley preceptúa y que es lo que los exponentes solicitan.

Dios guarde á V. S. muchos años,  
Orihuela 31 de Julio de 1908.

## Rosamientos

Como en este mundo no pue-

de haber nada oculto, principian á circular rumores de unos rozamientos habidos entre Brotons y Coig, con motivo de la secretaría particular.

Dícese que Coig quería que ocupara dicho cargo don Manuel Carrió, pero Brotons le contestó que allí necesitaba una persona que le guiara, y nadie mejor que don Domingo Guillén. Replió don Juan que él no daba su aprobación, y entonces don Tomás dijo que lo pagaría de su bolsillo particular, con lo que quedó conforme Coig, pero quebrantada su autoridad de jefe.

Nosotros creemos que entre Carrió ó Guillén, no es dudosa la elección. Si miramos el asunto bajo el aspecto intelectual, el primero está á la misma altura ó más que el segundo; Carrió está á punto de licenciarse en Derecho y al otro no le conocemos título académico alguno. Si consideramos la cuestión bajo el verdadero punto de vista, bajo el carácter político, Carrió es conservador de abolengo; nieto de don Manuel Pastor, nieto de aquel honrado político que murió en una triste situación por sostener con nobleza los ideales liberales-conservadores que profesaba, y Guillén... ¿quién es?... un trinitista que jamás pasó por su mente el ser conservador.

Aun prescindiendo de estos dos considerandos, suponiendo que los dos estuvieran en iguales circunstancias, uno es oriolano y otro forastero.

No se nos objete que lo paga de su bolsillo particular, porque eso es darle un tremendo bofetón al Ayuntamiento, eso es gobernar á espaldas de la ley municipal; un alcalde debe respetar los acuerdos del Concejo y si el Sr. Brotons los pisotea, los concejales, velando por la dignidad de la corporación á que pertenecen deben hacerle entrar en la legalidad.

Si Brotons quiere pagarlo de su bolsillo, pida autorización al municipio.

El alcalde está demostrando con sus actos el poco amor que siente por los oriolanos y está patentizando que en Orihuela no tiene un amigo con aptitud suficiente que le merezca confianza.

## AYUNTAMIENTO

Sesión extraordinaria del día 1 de Agosto de 1908

Se dió principio á las 10 y 30 mi-

nutos, bajo la presidencia del alcalde Don Tomas Brotóns Guillen y con la asistencia de los concejales Sres. Escudero, Gimenez, Die, Miravete, Cartagena, Lucas (A), García Mercader, Ayarra, Gil, Lucas (M), Pescetto, Botella y Romero Sansano.

El secretario dió lectura del acta de la sesión última; al final de la cual hizo constar el Sr. Escudero su protesta por haberse cubierto vacantes en las comisiones, que á su entender no debía existir, porque siendo el alcalde un concejal del Ayuntamiento, no producía vacante alguna, y con otra aclaración del Sr. García Mercader, se aprueba el acta.

El alcalde dá cuenta de haber nombrado dos pedáneos, uno en la Aparecida y otro en la Murada; cuyos nombres son Tomas Martínez Pardo y Antonio Martínez.

Don José Escudero pide la palabra, explanando su anunciada moción, que desarrolla en medio de gran expectación y respetuoso silencio.

Pronuncia un elocuente largo y razonado discurso; demostrando con elocuentes datos numéricos que su administración ha sido intachable, recogiendo su honor que trataron de enlodar sus enemigos, retandoles á que le discutieran las partidas con que estuvieran conformes, ó que creyeran que eran exageradas, á lo que ningún concejal tuvo que oponer reparo alguno.

Terminado que hubo el Sr. Escudero, pidió la palabra Miravete, que con la incultura que le caracteriza dijo unas cuantas barbaridades propias de la lógica con que razonan los más burdos destripaterrones.

El Sr. Escudero le melió las palabras en el cuerpo actuando de presidente desde los estafios concejales.

Cartagena, si no fuera por el respeto que nos merecen los lectores de este periódico, diríamos que se habia expresado lo mismo que lo hubiera hecho la cabalgadura de Sancho Panza.

D. Alfonso de Ayarra, reconociendo la razón que asistía al Sr. Escudero, con noble caballerosidad dió á este una satisfacción cumplida, y Miravete, se adhirió á lo dicho por el Sr. Ayarra.

Ascensio hacía de Emperador Supremo del presidente para que cortara el incidente.

D. Antonio Lucas, usa de la palabra, explanando su anunciada moción, y en su discurso, lleno de la buena doctrina legal, era escuchado con interés y aseramiento, hasta que en el calor de la improvisación, le dijo á Cartagena que era concejal demócrata del Portichuelo de Cox, para allá y concejal integrista del Portichuelo para acá; Cartagena protesta con frases descorteses, que el Sr. Lucas estima injuriosas, rechazando la torpe acometida del neo, en forma correcta, pero enérgica. El integro-demócrata sigue disparatando, é indignado por su conducta intolérable la mayoría de los concejales, se produce un alboroto fenomenal en el que todos gritan protestando, lanzándose improprios ruidos.

El presidente como un palomino atontado no sabe lo que hacer y dá lugar á que el escándalo crezca, hasta que algunos concejales le aconsejan que sus

penda la sesión por cinco minutos, lo cual hizo así, á pesar de lo cual siguió el escándalo. Hizo despejar el salón, y el rato se reanudó la sesión, siguiendo D. Antonio Lucas leyendo el recurso de alzada que firman con él D. Pedro R. Mesples, D. Ramón Pastor, D. Ramón Montero y D. José Escudero, y el que publicamos en otro lugar de este número.

El Sr. Ayarra, lee otro documento opuesto al de D. Antonio Lucas, y como le faltan firmantes, pide que se le adhieran los concejales que quieran, hecho ilegal que como la torpeza de la presidencia no impidió, causó otra protesta del Sr. Escudero. Al escrito del señor Ayarra se adhieren uno ó dos concejales más.

Se lee la dimisión del oficial mayor de secretaría D. Francisco Sempere Botella, que está fechada en 9 de Julio.

D. Ascensio García Mercader pide un voto de confianza para el presidente del Ayuntamiento, con el cual queda autorizado para sancionar el programa de festejos que está redactando, del cual nos ocuparemos en el número próximo.

Así se acuerda. Se designa al oficial de quintas para comisionado, para ingresar en caja los mozos de este reemplazo.

Queda ocho días sobre la mesa para ser contestado el expediente de la comisión cívico-militar que ha formado el Ayuntamiento por irregularidades observadas en el alistamiento de 1908, y se levantó la sesión.

## CAUSTICOS

De «El Graduador» de Alicante. «Con el nombramiento del integrista señor Brotóns para el cargo de alcalde de Orihuela, se ha postergado á conservadores antiguos y caracterizados como Germán (D. Francisco y D. José), Mesples, Montero, García Mercader y otros.

El nuevo alcalde está separando de sus empleos á los conservadores de cepa y sustituyéndolos por «hises, cofrades» de la V. O. T. y... comparsa».

Hasta la capital de la provincia llegan el integrismo y las fechorías de don Tomás.

Hemos sabido por Giménez que Ferris dijo que en nuestro número anterior habíamos dicho dos verdades; la una que tendríamos que emigrar, la otra que estaban chupando la breva.

Si que vamos á tener que emigrar, á donde las lenguas de los boticarios no corten, ó á donde se puedan cortar si estorban.

La breva si que deben chuparla, porque si nó, no hubieran tenido tanto empeño en que el Sr. Escudero hubiera dejado la alcaldía.

La jefatura del Sr. Coig es la nota simpática del distrito.

Pidió la dimisión á los alcaldes de Callosa de Segura y de otros y estos lo mandaron á zurzir *morcillas* con un látigo. Tan contento ha quedado el Sr. Coig de la obediencia de los alcaldes, que se ha ido nada menos que á Madrid á gestionar del diputado que influya del ministro de la Gobernación para que los destituya; pero como estamos en verano, el ministro estará de vacaciones y se llamará andanas, y cuando llegue el otoño, el destituido sería Coig, porque ante una *concordia* tan grande como la de los conservadores del distrito, no hay jefe que dure cuatro meses y menos si el jefe es integrista.

Ha llegado á nuestros oídos que Don Ascensio García Mercader está molesto, por las cosquillas que le hicimos en nuestro último número.

No fué nuestro objeto el evidenciar á tan querido amigo, solo fué el de hacerle comprender que anda con mala compañía, acompañado de los integristas.

Por hoy nada más.

Se dice que había un pedaneo en la Aparecida, al que el alcalde ordenó que reconociera unas pesas en una tienda y se las tragara, si como decía el mismo pedaneo estaban faltas; y se dice también que el pedaneo cumplió las órdenes de su superior; pero cádate aquí que un señor influyente, padrino del que desfraudaba á los compradores, hizo valer su influjo; y el pedaneo quedó cesante; lo cual demuestra que si con los mandarines de ahora se quiere vivir en paz, hay que reirse de la justicia.

Falta un dato que no queremos echar en saco roto. El pedaneo destituido es un amigo de Don Ascensio García Mercader, y el que se ha nombrado para sustituirle es el mismo que nombró el señor Escudero á la llegada del partido conservador, el cual se excusó de aceptar, al parecer por ser integrista.

Quieres que no, parece que los tiros se dirigen contra Don Ascensio y sus amigos.

¿Ustedes saben quien es el secretario del Ayuntamiento de Dolores?

Bueno, pues no decimos su nombre esta semana, porque no queremos sobarlo mucho en la

primera caricia; pero el secretario del Ayuntamiento de Dolores es el único que abre y lee la correspondencia del alcalde, de la que hace lo que mejor le parece.

Si este sugeto se sometiera á una inspección, puede que aparecieran tantas y tan grandes enormidades, que tendría que ponerse las manos en la cabeza el inventor de los enredos.

Del partido conservador canta lagente.

«Este no es mi Juan que me lo han cambiado, que mi Juan tenía pelo y este está pelao.»

Y la gente tiene razón, porque los que ahora mandan son los integristas, á los que el Marqués se ha entregado en cuerpo y alma.

Los integristas tocaron á degüello y empezaron á decapitar empleados, poniendo á los nuevos integristas, y si dejaron alguno, como al señor Garriga, es porque es un integrista del tiempo de los liberales de Ballesteros.

Que tiene razón la gente cuando canta la coplita.

El día 31 del pasado, se celebró la fiesta de San Ignacio y entre otros integrista que fueron invitados á comer en el colegio de Santo Domingo, recordamos á Don Juan Coig, Don Tomás Brotóns Guillen, Don Joaquín Cartagena, Don Amancio Meseguer y Don Eadio Sevilla; amén de algunos Sres. sacerdotes; la única baja de la comida, fué un jarro que rompió el hijo del jefe de los integros conservadores.

La conversación de la comida, versó sobre la política de Orihuela, diciendo el Sr. Brotóns que sus ocupaciones no le permitían seguir al frente de la alcaldía, á lo que el padre Hernandez dijo, que podía hacer las elecciones municipales Don Joaquín Cartagena, encargandose de la alcaldía desde primero de Enero Don Amancio Meseguer; á todo esto parece que asintió Don Juan Coig.

Esa es la suerte que está reservada al pueblo de Orihuela.

Y siga la farsa.

Se dice que han dicho algunos integristas del Ayuntamiento que el Sr. Delegado de Hacienda de la provincia, no molestará á este municipio; y por si fuera cierto, que lo dudamos, por

la buena marcha administrativa del Sr. Delegado, rogamos á dicho Sr. que mida á este Ayuntamiento con el mismo recelo que al anterior.

## DIOS, PATRIA Y REY.

Es el lema de los que mandan.

El carpintero Felix Meseguer, no quiso aceptar el cargo de cabo del resguardo de Consumos, por lo que fué nombrado el ex-oficial carlista Zafra, hijo político del ex comandante carlista, decano de ese partido en esta localidad; no es extraño que así suceda siendo primer teniente de alcalde Don Alfonso Ayarra, que no sabemos que cargo tenía en el comité carlista, y el diputado provincial Don Federico Linares, que fué presidente del mismo comité, y claro está que los destinos vacantes han de ser para amigos políticos.

## Sueltos y Noticias

Por exceso de original no publicamos en el número pasado las siguientes noticias:

El martes 7 del pasado se declaró un incendio en la hacienda los «Sarradas» propiedad de D. Joaquín Ortuño Lorente, situada á un kilómetro de este pueblo, y tan pronto las campanas anunciaron el incendio todo el pueblo se trasladó al lugar del siniestro, trabajando como verdaderos negros y con exposición de sus vidas, logrando localizar el incendio, librando varias garbas que se hallaban juntas á la incendiada, habiéndose quemado solo una de trigo de unas 150 fanegas; en los trabajos realizados se han distinguido los vecinos de este pueblo, Gabriel y Silvino Aledo Rocamora, Manuel Andreu Martínez, Ramón Pérez Giménez, Francisco Pujol Martínez y Antonio Saez Espinosa, como igualmente el cabo comandante del puesto de la guardia civil de este pueblo D. Joaquín Torres Sanchez y los individuos á sus órdenes Damián Eslava, José Ibañez Manuel Antón y José Pérez Pérez.

El día 30 del pasado Junio, terminaron los exámenes de fin de curso de las escuelas públicas de San Miguel de Salinas, cuyos exámenes fueron presididos por el digno alcalde D. José Pujol y Ramón, y como vocales el párroco D. José María Ferrer, médico D. Gregorio Burgos, farmacéutico D. Juan Pérez Mateo, padre de familia D. José Galan Pujol y madre de familia Doña Rosario Pujol Bordonado, y como secretario de este Ayuntamiento D. Ignacio Peros Giménez.

Habiendo quedado esta junta satisfachísima del celo é interés desplegados por los profesores D. Luis Ruiz Cartañena y Doña Josefa Gadea, sobresaliado en todas las asignaturas, los niños Manuel Galan Hernandez, José Pujol Ortuño, José Martínez Cuenea y Manuel Anton Ferradiz y las niñas Hildeliza Pérez Múnera, Concepción Gavó Costa y María Mateo Galan,

# Sección de Anuncios

AGENCIA DE ENCARGOS

- DE -

## Pascual Martínez

Servicio fijo á todos los trenes, entre Orihuela, Murcia, Cartagena, Torrevieja, Elche, Alicante, pueblos intermedios y su región en combinación para Madrid, Valencia y Barcelona.

AGENTES

En Orihuela, D. Mariano Huertas, Rocamora, 5.—En Murcia, D. Angel Cerdán, Sociedad, 13.—En Cartagena, D. José Gomez, San Francisco 1.—En Torrevieja, D. Antonio Garcia, Rodas, 15.—En Elche, D. Diego Maciá, Desamparados, 12.—En Alicante, D. Pascual Martínez, Isabel II, 11.—En Madrid, D. Justo y Montel Bosen, Atocha, 146.—En Valencia, Sr. Cuenca, calle del Lobo, 3.—En Barcelona, D. Enrique Valls, Paseo de Colón.

Salidas de Orihuela, para Murcia, Cartagena, Alicante y Torrevieja, en todos los trenes, regreso de estos puntos en todos los trenes. En combinación con los correos de Cartagena.

El servicio entre Orihuela, Alicante, Murcia y Cartagena se hace directo por D. Pascual Martínez y sus dos sobrinos, y entre Albufera y Torrevieja por don Antonio Garcia.

AVISO: Siendo esta agencia la mas antigua y la que cuenta con más garantías, facilidades para sus clientes luego á estos no sufran errores al entregar sus encargos.

AGENCIA EN ORIHUELA

D. Mariano Huertas, Rocamora, 5.

## Guano San Julian

y depósito

DE PRIMERAS MATERIAS

El guano SAN JULIAN es uno de

los que mejores resultados está dando á los agricultores.

ALMACENES

SAN AGUSTIN, 26,

Orihuela

## Centro de Negociaciones

- DE -

ALBERTO IBORRA

Comisiones y representaciones

Venta de harinas en comisión

y por cuenta propia

22-S. PASCUAL 22-ORIHUELA

## La Industria Agramadora

GRANDES ALMACENES EN LA CARRETERA DE BIGASTRO PRÓXIMO A ORIHUELA

Compra y exportación de frutos del país.  
Gran exportación de cáñamos y pimiento molido.  
Máquinas de aserrar maderas cajas para conservas.  
Esta es la casa más importante de la región que realiza estas operaciones.

## Josè Garcia Carcia

LA AGRAMADORA  
ORIHUELA

### El Oriol

Fabrica de bebidas y gasosas de

Gil y carovas

SAN AGUSTIN, 26, ORIHUELA

Fabricación especial con el agua bicarbonatada-sódica-litínica-carbónica, recomendada por la ciencia médica en varias enfermedades.

REPARTO A DOMICILIO

Pídanse en todos los establecimientos las acreditadas agitas de Solt y limonadas marca «EL ORIOL».

ESTABLECIMIENTO DE MUEBLES

- DE -

## Garmelo Subiela

CALLE DEL VALLET, 13

ORIHUELA

Máquina para coser, de la casa Pfaff.— Id. para bordar.— Id. para hacer todo género de punto.— Piezas para toda clase de máquinas.— Persianas de lino y cañeta, superiores y baratas.

## Huevo de atún

En el establecimiento de Salazones de Francisco Santiago Gracia, sito en la plaza de la Fruta, se vende huevo de atún extra superior á cinco pesetas el kilo.

No equivocarse

PLAZA DE LA FRUTA

FRANCISCO SANTIAGO GRACIA

ORIHUELA

## EL JAPON

ALFONSO XII, 2, ORIHUELA

## HOSTALET Y SALAR

TEMPORADA DE VERANO

Inmenso y elegante surtido en vestidos para señoras, en nipes bordados y plumetes.— Altas novedades en lanas para caballeros.— Especialidad en hilos para trages, desde 4 á 30 pesetas.— Completa y constantes existencias en géneros blancos y negros.— Grandiosa colección en mantelerías y toallas caladas.— Bonito y variado surtido en sombrillas, paraguas, corsés, mantillas, velos, granadinas, tules, merinos, armitres y damassés seda.— Guardapolvos de lino á 4 pesetas.— Primera casa en pañuelos de manila bordados, lisos y adamascados

EL JAPON Alfonso XII ORIHUELA